

Le 13 mars 2023 se sont réunis dans la salle de motricité de l'école :

Le directeur	M. MAUVIEL Florian
Les élus et représentants des mairies	Mme. RIVIERE Malika, élue pour la commune de Soliers M. CHADLI Smaïl, représentant le service éducation de la mairie de Soliers M. FAUVEL, responsable cuisine
Les enseignants	Mmes. OPPORTUNE Joëlle, BENARD Laurence, GAMBINI Myriam, THOMAS Véronique, MAUDUIT Anaëlle, MOUSSET Tatiana, HANTRAIS-BATOUM Florence, PIRIOUX Christèle, BRIARD Amélie, WANKIEWICZ Carole, BERTHIER Virginie, HEURTAUX Caroline, MONTECOT Réjane Et M. PLUT Guillaume, enseignant brigade
Les parents d'élèves élus	Mmes. GAUDEMER SCHWIEBIUS Marylène, POTIER Mathilde, PIARD Pauline, MARIE Céline, LOINARD Audrey M. LEGAGNEUX Jérôme

*Etaient excusés :* Mme. CHARTON Natacha, IEN de la circonscription ; M. GUICHARD Jean-Pierre, Délégué Départemental de l'Education Nationale ; Mme BLIN-MEESMACKER Martine, élue pour la commune de Grentheville, M. LEMAUVIEL Florent, élu pour la commune de Soliers ; Mme KHANOYAN Frédérique, enseignante ; M. CAPELLE, enseignant ; Mme BURGUIERE, enseignante RASED, Mmes. MEURIOT Séverine, SAILLARD Mélanie, VANYPER Karine, LANGLOIS Audray, LEROYER Angéline, PELLETEY Mathilde, M. LERASLE Jean-Luc, parents élus.

Secrétaire de séance : Mme HEURTAUX Caroline

## I. Fonctionnement du conseil d'école

### Approbation du compte-rendu du conseil d'école du 18 octobre 2022 :

Le procès-verbal du précédent conseil d'école a été approuvé sans commentaire particulier.

### Modification de la date du conseil d'école n°3

Suite à l'indisponibilité annoncée de certains enseignants de l'école, M. MAUVIEL propose de modifier la date du 3<sup>ème</sup> conseil d'école. Initialement prévu le vendredi 16 juin 2023, il est décalé au **mardi 20 juin** à 18h.

## II. Vie scolaire

### Effectif et prévision pour la rentrée 2023 :

A ce jour, l'école compte 307 élèves. La Direction Académique a retenu un effectif de 292 enfants à la rentrée de septembre auquel viennent s'ajouter les élèves du dispositif ULIS. Les mesures de carte scolaire seront officiellement annoncées vers la fin mars. La structure pédagogique des classes sera présentée lors du dernier conseil d'école. M. MAUVIEL précise que les inscriptions en mairie seront ouvertes courant avril.

### Budget 2023 :

Le budget 2023 prévisionnel attribué par la collectivité est présenté par M. MAUVIEL, il sera prochainement soumis au vote du conseil municipal :

- Crédit de fonctionnement : une demande est faite d'une subvention supplémentaire de 500€ pour le financement de matériel adapté aux élèves en situation de handicap. M. MAUVIEL a proposé aussi que le budget transport soit revu à la hausse au regard de l'augmentation des coûts de transport (800€ par classe contre 700€ initialement). Le budget global s'élèverait ainsi à 38930 €.
- Crédit d'investissement : aucune demande n'est faite sur cette ligne budgétaire à ce jour.

### III. Mise en œuvre du projet d'école

#### Evaluations mi-CP

Les résultats des évaluations de mi-CP sont présentés.

	% d'items réussis	% d'élèves en réussite
Ecrire des syllabes simples et complexes :	87,42%	83,88%
Ecrire des mots :	80,65%	90,32%
Connaître le nom des lettres et le son qu'elles produisent :	96,77%	90,32%
Manipuler des phonèmes :	86,29%	96,78%
Comprendre des phrases lues par l'enseignant :	89,40%	87,09%
Comprendre des phrases lues seul(e) :	77,82%	83,88%
Lire à voix haute des mots :	moyenne 20 mots/mn	77,42%
Lire à voix haute un texte :	moyenne 21 mots/mn	77,42%

Additionner	89,03%	83,88%
Associer un nombre à une position	81,39%	83,88%
Comparer des nombres	64,11%	100%
Ecrire des nombres entiers	96,13%	87,09%
Résoudre des problèmes	82,31%	63,33%
Soustraire	85,16%	83,88%

Dans cette répartition, il faut affiner les constats en précisant que les élèves qui ne sont pas en réussite sur les différentes compétences sont davantage des élèves ayant des fragilités que des élèves à besoins éducatifs particuliers.

#### Liaisons inter degrés

Liaison CM2/6<sup>ème</sup> : Mme ROBBES, tenant compte des remarques faites lors d'un conseil école/collège, a pu avancer, cette année, les deux moments de préparation du passage au collège. Ainsi, elle a invité toutes les familles qui le souhaitent à un temps d'échange et de présentation de la 6<sup>ème</sup> le 27 mars à 18h30 au sein du collège. Tous les élèves de CM2 se rendront le jeudi 4 mai au collège pour y vivre une journée (repas au self, cours dispensé par des professeurs, etc.). Le contenu précis de cette journée n'est pas encore défini.

Liaison GS/CP : la crise sanitaire liée au COVID n'a pas pu permettre durant les 3 dernières années de proposer une véritable liaison GS/CP permettant aux élèves de maternelle de mieux appréhender ce changement d'école (hormis le repas pris par les GS dans le réfectoire de l'élémentaire). Un conseil des maîtres dédié notamment à cette question est programmé début avril pour remettre en place des actions à destination des GS pour faciliter l'entrée au CP.

#### Démarche « Notre école faisons-la ensemble »

L'école est engagée dans la démarche. Différentes concertations ont eu lieu à différentes échelles : entre élus, entre élèves de l'élémentaire (sur le temps du midi), entre parents élus et familles via une enquête en ligne, entre animateurs. Un temps de synthèse a eu lieu le vendredi 3 mars réunissant 9 enseignants, 12 élèves volontaires, 3 animateurs, 3 parents élus, 2 élus ainsi que M. CHADLI, M. DEFENOILLERE et M. MAUVIEL en animateurs de ce temps d'échanges. La réflexion a été ciblée sur la question du bien-être des élèves. La question de l'aménagement de la cour et des temps de récréation est très présente. Des pistes concrètes et intéressantes ont émergé.

La prochaine étape est la rédaction du projet pédagogique. Un groupe de travail se réunira le 23 mars, les parents élus et enseignants qui le souhaitent peuvent intégrer ce collectif. Le projet écrit sera ensuite présenté, retravaillé et validé à l'ensemble des enseignants en conseil des maîtres avant d'être envoyé et soumis à l'étude de la commission.

## Projets pédagogiques menés et à venir :

- **Projet danse** : avec une intervenante extérieure, Mme Claire BRAULT, 8 classes (les 5 de maternelle, les 3 de cycle 3) bénéficieront d'un cycle de danse de 9 séances à compter du 20 mars. La finalité est de préparer des danses qui seront présentées lors de la fête de l'école organisée par l'APE le samedi 1<sup>er</sup> juillet. Un thème autour du temps qui passe sera le fil conducteur de ce projet. Ce projet a un coût d'environ 3200€ et sera financé par l'Association des Parents d'Elèves.

### - En cycle 1 :

Mme MAUDUIT et ses élèves de MS accompagnera le 7 avril prochain les élèves du dispositif ULIS de Mme BRIARD au zoo de Cerza. Des ateliers autour de l'alimentation y seront suivis.

Les autres projets de sorties pédagogiques sont à l'étude. Mme BERTHIER et Mme WANKIEWICZ souhaiteraient renouveler l'expérience d'il y a deux ans autour des sens et des sensations au jardin pieds nus sur le site du viaduc de la Souleuvre.

### - En cycle 2 :

- **Projet théâtre** : avec Anne-Sophie POMMIER, comédienne auprès de la compagnie Arrivedercho, les classes de CP et CP/CE1 sont engagés dans un cycle de 10 séances. Ce projet d'un coût global d'environ 1100€ est lui-aussi financé par l'APE.

- Le projet « foot à l'école » en lien avec les éducateurs du club de Bourguébus-Soliers est reconduit cette année pour les classes de CP, CP/CE1 et CE1. Un regroupement avec les écoles de Bourguébus, Castine en Plaine et le Castelet pourrait finaliser ces interventions.

- Mme THOMAS et Mme MOUSSET souhaitent mettre en œuvre un cycle « rollers ». Une demande de prêt de matériel est faite auprès des services de la DSDEN et des écoles avoisinantes. Un appel au prêt sera effectué auprès des autres familles de l'école en cas de manque de matériel. Enfin, nous étudierons en dernier recours la possibilité de louer du matériel auprès d'enseignes sportives.

#### - Sorties programmées :

- ferme pédagogique, les Escargots de l'Odon, mi-juin pour les CE1 de M. CAPELLE et élèves du dispositif ULIS
- Planétarium Ludiver à la Hague pour les classes de CP (Mme GAMBINI) et CP/CE1 (Mme MONTECOT)
- Paléospace à Villers/Mer pour les classes de CE1/CE2 (Mme THOMAS) et CE2/CM1 (Mme MOUSSET)
- Ecole et Cinéma : 3<sup>ème</sup> film (documentaire) le 11 avril pour ces deux classes

### - En cycle 3 :

Les trois classes de CM participent pour la 3<sup>ème</sup> année au concours national des Petits Champions de la Lecture. Un candidat a été sélectionné pour représenter chaque niveau lors de la finale départementale qui se déroulera le 22 mars à la bibliothèque Alexis de Tocqueville.

Les classes de CM1/CM2 et CM2 sont inscrites au programme WATTY à l'école pour éveiller les élèves à la transition écologique.

#### - Sorties programmées :

- Sortie Théâtre avec la Comédie de Caen pour les classes de CM1 (Mme PIRIOUX) et CM1/CM2 (Mme HEURTAUX) pour la représentation du « Joueur de Flûte » - début mai.
- Visite des Marais du Cotentin et jeu de piste à la Maison du Parc de Carentan le 27 juin pour ces deux classes.

## IV. Sécurité et équipements

### Exercices PPMS :

Un exercice « attentat/intrusion » a été réalisé le 13 janvier 2023. Le scénario retenu était : s'enfermer / se cacher. Tous les élèves ont eu un comportement adapté à la situation (pas de panique, silence obtenu rapidement et sur l'intégralité de la durée de l'exercice).

Un exercice « mise en sûreté face à un risque majeur » a été réalisé le 10 mars 2023. Le scénario retenu était celui d'un accident de véhicule transportant des matières dangereuses. Les enjeux de l'exercice étaient de tester le signal d'alarme (corne de brume) et la communication entre représentant des zones (Mme BELLIARD AESH et Mme GAMBINI), vérifier le contenu des malles PPMS.

Ces exercices ont été réalisés sans difficulté particulière. Dans les deux cas, l'absence d'un signal centralisé de déclenchement a été indiquée dans les fiches d'évaluation.

Un dernier exercice incendie en fin de période viendra valider le calendrier annuel sur le plan de la sécurité des écoles. M. MAUVIEL précise que le déclenchement intempestif de l'alarme la semaine précédente n'était pas un exercice prévu. Mme CHARTON, IEN de la circonscription, était informée de la situation. La réparation le soir-même a permis d'éviter une fermeture des locaux, la sécurité des élèves étant à nouveau garantie.

### Gestion des entrées et sorties sur le temps scolaire :

M. MAUVIEL confirme les difficultés à gérer les entrées et sorties sur le temps scolaire des élèves au niveau de la rue de Four. La sonnette dysfonctionne régulièrement, notamment en période de grande humidité. Des parents manifestent régulièrement un agacement sur cette organisation, il est arrivé que des parents et des enfants repartent car personne n'est venu ouvrir le portail. D'autres parents reviennent soit à l'ancienne entrée de service soit sonne à la sonnette près de la classe de Mme BRIARD, initialement réservée au fonctionnement du dispositif. L'équipe pédagogique propose de n'ouvrir cet accès qu'aux périodes de récréation, quelque soient les raisons (retards, rendez-vous, ...) mais la question est en suspens. Il est, en revanche, demandé davantage de compréhension de la part des familles. De plus, une clé supplémentaire ouvrant le portail de gauche pourrait être utile au fonctionnement de l'école.

M. PLUT, enseignant remplaçant, précise qu'il serait intéressant que l'école bénéficie d'un trousseau complet de clés supplémentaire pour les remplaçants qui effectuent des remplacements longs.

M. CHADLI souhaite qu'une liste soit faite par l'équipe enseignante sur les besoins de clés.

### Point sur les travaux en cours

Les enseignantes de maternelle tiennent à remercier la collectivité pour la plantation des 3 arbres dans la cour de récréation.

Mme BERTHIER et Mme WANKIEWICZ tiennent aussi à remercier Mme MOREL, bibliothécaire, pour sa disponibilité et son investissement après des élèves de GS dans le cadre du décroisement des débuts d'après-midi.

M. MAUVIEL interroge la collectivité sur différents travaux en cours :

- le chauffage en salle des maîtres : M. MAUVIEL rappelle que les agents techniques ont pu très vite rétablir le chauffage dans les classes de maternelle suite à une casse sur le circuit. La salle des maîtres reste la seule classe non chauffée pour l'heure. M. CHADLI informe d'un coût très important des travaux mais que le dossier est en cours.

- le parvis de l'école : M. CHADLI excuse la collectivité pour la gêne occasionnée lors des travaux (poussière, bruits, odeur). Le chantier touche à sa fin mais la date n'est pas encore connue. M. CHADLI précise que d'autres travaux interviendront sur l'école mais les dates ne sont pas encore fixées.

## V. Restauration scolaire et hygiène

### Intervention de M. FAUVEL :

M. FAUVEL rappelle que l'équipe de restauration est composée d'un chef, d'un second et trois personnes en cuisine.

Le premier enjeu pour M. FAUVEL est le « bien manger » en garantissant un respect large des mesures EGAlim. 70% des produits alimentaires rentrent dans la loi EGAlim dont 60 à 70% de bio. La loi réclame 20% de bio dans 50% d'EGAlim à savoir qu'en 2024, nous passerons à 60%. Les achats en circuit court sont favorisés. Des producteurs locaux sont sollicités (St Pierre sur Dives, Evrecy, ferme dans la Manche, ...). La boulangerie de Soliers est aussi un partenaire (pain, bûche, galette des rois). Tous les légumes et les fruits sont bio. 95% des produits sont d'origine France. 90% des plats sont préparés sur site.

Le 2<sup>ème</sup> enjeu est la lutte contre le gaspillage alimentaire. La cuisine a effectué le calcul d'un gaspillage entre 36g et 50g par plateau, la moyenne nationale étant de 100g environ. Les enfants choisissent les quantités souhaitées. Ils peuvent se resservir au besoin mais ils sont encouragés à terminer ce qu'ils ont choisi de consommer. Les contenants sont aussi adaptés, notamment par exemple pour les yaourts (un producteur fournit du yaourt bio en douille ce qui permet de proposer des contenants différents).

M. FAUVEL pointe deux difficultés :

- certains élèves ont des difficultés pour bien manger à midi. Le lien est fait avec la collation de 10h autorisée dans la cour et l'émergence de sucreries « coupe-faim ». La question de la collation est débattue mais il est dit aussi que certains élèves peuvent avoir des difficultés à déjeuner tôt le matin. M. FAUVEL rappelle que les menus sont validés par un nutritionniste en commission menu. Une note sera envoyée par mail pour rappeler que la collation de 10h n'est pas indispensable et qu'elle se doit d'être équilibrée dans le cadre d'une éducation à l'alimentation et au goût compatible avec les valeurs prônées par l'école.

- la gestion des régimes alimentaires : M. FAUVEL doit parfois préparer un certain nombre de repas différents, 60 enfants sont susceptibles d'avoir des repas différents.. La question des allergies alimentaires doit faire l'objet d'un PAI validé par le médecin scolaire et pas être une règle établie par les familles car l'enfant n'apprécie pas tel ou tel aliment. Aujourd'hui, 6 PAI alimentaires existent sur l'école. L'an prochain, les PAI seront obligatoires. M. CHADLI et M. MAUVIEL informent également le conseil d'école qu'une rencontre aura lieu courant juin avec chaque famille d'élève disposant d'un PAI.

L'ordre du jour étant épuisé, la séance est levée à 19h30.

*La secrétaire de séance,  
Mme. HEURTAUX Caroline*

*Le directeur d'école, président de séance  
M. MAUVIEL Florian*